

Production mondiale de céréales : le record historique est confirmé

12/05/2022



Grandes Cultures

Le Conseil international des céréales (CIC) a publié le 21 avril ses dernières estimations pour la récolte 2021/22 et livre ses premières projections pour la campagne 2022/23. Le CIC augmente encore sa prévision antérieure du 17 mars. Le chiffre de cette année est de 2 287 millions de tonnes (Mt) contre 2 221 Mt pour la campagne 2020/21. C'est une progression de 66 Mt soit 3 %. La progression est de 100 Mt par rapport à la campagne 2019/20.

Le CIC annonce aussi une récolte record historique pour le riz avec en particulier une belle moisson en Inde. La récolte mondiale serait de 515 Mt. C'est 5 Mt de plus que l'année dernière. Mais cela permet d'augmenter les stocks de report à 184 Mt soit trois années de commerce mondial. Au total, la récolte mondiale de céréales et de riz est donc à son zénith avec plus de 2 800 Mt pour la campagne actuelle.

La flambée des prix que l'on observe n'a rien de comparable à la situation de l'énergie. Contrairement au gaz ou au pétrole, l'Union européenne (UE) est largement autosuffisante en céréales avec un solde exportable net de 32 Mt pour cette campagne et des stocks de report de 32 Mt ainsi que des utilisations industrielles de 33 Mt qui pourraient pour partie être mobilisées en cas de besoins vitaux. Avec 292 Mt, la production de l'UE à 27 assure 10,4 % de la production mondiale alors que la Russie n'assure que 4 % et l'Ukraine 3 %.

Il est probable que les grandes firmes du commerce mondial ont profité de l'inquiétude suscitée par l'importance croissante prise depuis dix ans par les exportations russes et ukrainiennes qui ont été respectivement de 39 Mt et 48 Mt pour cette même campagne.

Il faut dire que les règles de l'OMC interdisaient la constitution de stocks publics aussi bien pour les vendeurs que pour les acheteurs. Mais ces règles supposaient qu'il n'y ait jamais de guerre. Dans l'état actuel des marchés, les prix agricoles ne devraient pas rester élevés pendant de nombreuses années sauf si les conflits armés se prolongent longtemps encore et sauf si les Etats-Unis et l'UE restent sourds par rapport aux demandes des pays pauvres et ne prennent pas les moyens à leur portée comme le recours aux stocks ou l'arrêt temporaire de la fabrication d'éthanol pour détendre les marchés.

Pour la campagne 2022/23, le CIC prévoit un léger retrait de la production des céréales de 12 Mt. Le total mondial serait de 2 275 Mt, principalement dû à une baisse de la production de maïs. En revanche, la production de riz devrait continuer à croître pour atteindre 520 Mt soit 5 Mt de plus que cette année. Le CIC estime que la production de soja, en baisse de 20 Mt cette année par rapport à la campagne précédente, devrait repartir à la hausse et atteindre 380 Mt l'année prochaine.

Pour toutes les productions des grandes cultures végétales, les prévisions du CIC ne plaident pas pour la catastrophe annoncée par certains médias. On ne manque pas de blé, de riz ou de soja. On manque d'anticipation politique pour permettre une meilleure répartition de cette abondance mondiale qui dure depuis bientôt dix ans. Rappelons en effet que la production mondiale des céréales, du riz et du soja a augmenté ces dix dernières années deux fois plus vite que la population.

[EN SAVOIR PLUS](#)

source : <https://www.agiragri.com/fr/blog/actualites/article/production-mondiale-de-cereales%2%A0-le-record-historique-est-confirme/>